
Protokoll der Agenda-Vollversammlung vom 24.7.2018 

Anwesend: Gesamtzahl : 26 

TOP  1    Begrüßung durch den Sprecher  
Klaus Schulze-Neuhoff begrüßt die Anwesenden und leitet unter Verweis auf TOP 3  auf 
TOP 2 über 
. 

TOP 2           Lifestyle und individueller Hormonabbau 

Die Gastreferentin Frau Dr. med Hildegard Faust-Albrecht  hält einen sehr informativen 
Vortrag über die zunehmende Östrogenisierung unserer Ernährung. Diese führt zu einer 
erhöhten Insulinproduktion des Körpers. Da die Menge der körpereigenen Inusulinproduktion 
über ein Menschenleben begrenzt ist, kommt es zu  immer mehr frühzeitiger Diabetis bei den 
Menschen. Bei Männern wird auch mit zunehmendem Alter durch dieses Phänomen die 
Dickleibigkeit gefördert. 

Überraschend und neu ist für viele Teilnehmer die Tatsache, dass ein übermäßiger Konsum 
von Milchprodukten die Östrogenisierung gefördert wird. 
Die Tendenz, dass oft selbst die Biomilchproduktion mit Hilfsmitteln der Landewirte durch 
künstliche Östrogene angeregt wird und  auf diese Weise sogenannte Turbokühe gezüchtet 
werden, führt zu einem erhöhten Östrogengehalt der Milch und ihrer Produkte. 

Die Diskussion entbrennt in der Zuhörerschschaft, ob man nun sagen könne, dass der 
Konsum von täglich einem Glas Milch daher ungesund sei. 

Frau Dr. Faust-Albrecht empfiehlt dennoch , den Konsum von Milchprodukten zu begrenzen. 
Ziegenmilchprodukte seien aber davon auszunehmen. 

TOP 3   Aktuelle Themen der Lokalen Agenda 21 

Klaus Schulze-Neuhoff berichtet über drei Punkte aus den letzten drei Monaten: 

- Das 20. Lebensjahr des Landschaftsparks wird mit seinen Feierlichkeiten und
Veranstaltungen von den Bürgern und den Mitwirkenden offenbar gut angenommen.
Bis zur Sommerpause sind bereits 2 Drittel aller Veranstalltungen – inklusive
Umwelttag – durchgeführt. Gerade letzterer war nicht nur von gutem Wetter, sondern
auch von guter Resonanz gekennzeichnet. In der VV im Herbst wird detailliert zurück
geblickt.

- Auch die Teilnahme am Stadtradeln war wieder von einer Steigerung



gekennzeichnet. Insgesamt sind folgende Kennzahlen zu registrieren: 

o 78 Tsd Gesamtkilometer
o 341 Radelnde
o 37 Teams
o 3. Platz der Gemeinde  im Landkreis bei der Zahl der Gesmatkilometern
o 9. Platz der Gemeinde  im Landkreis bei den Kilometern pro Einwohner

- Bei der BEU eG wurde die Freiflächenanlage an der A8 eingeweiht. Ab jetzt ist die
BEU mit ihrem Geschäftsfeld auch überregional sichtbar. Auf der letzten
Generalversammlung wurde der Aufsichtsrat neu gewählt. Im Anschluss wurde der
Vorstand um eine Person erweitert neu bestellt. Die BEU eG hat zwei
Mieterstromprojekte im Bau (Unterhaching GWU und Neubiberg BML)

- Die Lokale Agenda 21 wird im Herbst daran arbeiten, dass die Gemeinde
Unterhaching als Fair Trade Gemeinde aktiv wird und das Logo erhält.

TOP 4  Wünsche und Anregungen 

Klaus Schulze-Neuhoff weist noch auf das neue Portal des Landkreises über Produzenten 
und Anbieter regionaler Produkte hin: www.gutesausdemlandkreis-muenchen.de 

Er beendet schießlich die Veranstaltung und verweist auf  die 

nächste Agenda-Vollversammlung am Dienstag den 23.Oktober 2018 um 19.30 Uhr im 
Heimatmuseum. 

gez. Schulze-Neuhoff 


